

# “Tenemos compromisos por 720 MW con inversión de US\$1.000 millones”

**ENERGÍA.** HOY LA UPME ANUNCIARÁ A QUÉ EMPRESA SE LE ADJUDICARÁ LA SUBASTA DEL SISTEMA DE ALMACENAMIENTO DE ENERGÍA ELÉCTRICA CON BATERÍAS EN LA QUE PARTICIPARÁ AES COLOMBIA

BOGOTÁ

Colombia ha hecho una fuerte apuesta por las energías renovables no convencionales, con subastas que permitirán una diversificación importante en el portafolio del país. Este año, la Unidad de Planeación Minero Energética (Upme) lanzó la primera licitación de baterías y de acuerdo con Federico Echavarría, gerente de AES Colombia, la empresa participará en este proceso y en la subasta de energía.

**¿Qué balance hace del primer año de pandemia?**

El año pasado tuvimos tres grandes retos. Uno, el plan de modernización de la central de Chivor en la cual estamos invirtiendo en un plan quinquenal de US\$120 millones. Prestamos la confiabilidad que estamos acostumbrados a dar. Si hubo una diferencia en el mercado, hubo una caída importante en el consumo de energía en el país, pero en todo caso se hicieron todos los esfuerzos por asegurar que la compañía tuviera una liquidez apropiada.

**¿Cuándo tienen programado entregar esos proyectos de la subasta?**

Tenemos compromisos tanto de la subasta de largo plazo, como cargo por confiabilidad. En Casa Eléctrica no tenemos ningún problema. Hemos avanzado de acuerdo con el cronograma y esperamos cumplir con



todas las fechas. Es importante mencionar que, si bien desde nuestra perspectiva los proyectos avanzan a tiempo, dependemos de las líneas de transmisión que conectan nuestros proyectos con el Sistema Interconectado Nacional y la realidad es que las líneas de transmisión en muchas partes del país, y específicamente en La Guajira, han tenido unos retos importantes y posiblemente afectará nuestra capacidad para entrar en las fechas esperadas. No tiene sentido que construyamos un proyecto y esté listo, si no podemos sacar la energía.

**¿Cuál es la inversión en estos proyectos de la subasta?**

En este momento tenemos una inversión y compromisos por alrededor de 720 MW que tienen inversiones cercanas a US\$1.000 millones. Tenemos proyectos tanto solares como de viento. Específicamente, los de la subasta son aproximadamente 260 megavatios, con inversiones cercanas a US\$400 millones.

**¿Se van a presentar a la nueva subasta?**

Sí, estamos en ese proceso de análisis. Tenemos que definir la tecnología. Tenemos capacidad en cada uno de los proyectos de La Guajira en los cuales podríamos participar. También queremos explorar la posibilidad de

presentarnos con proyectos solares y estamos en el proceso de análisis para encontrar cuál es la tecnología más competitiva para presentarnos en esta subasta. Nos estamos preparando para participar.

**¿Cómo ha sido la operación este año?**

Vamos muy bien, con resultados muy positivos en el primer trimestre. El país viene recuperándose y para nosotros es muy importante la reactivación en general de la economía y del consumo de electricidad. La operación de nuestro embalse en este momento es normal y la hidrología ha estado por encima de lo normal.



Escanee para escuchar la entrevista con Federico Echavarría, gerente de AES.



Síganos con: [www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con más sobre la entrevista del gerente de AES para Colombia.

Echavarría priorizó las líneas de transmisión para llevar energía al SIN.  
La República

## 45

**MEGAVATIOS TIENE EL PROYECTO DE BATERÍAS EN LA COSTA ATLÁNTICA QUE ESPERA OBTENER AES COLOMBIA.**



Juan Ricardo Ortega  
Presidente del GEB

*“Los sistemas de transmisión serán fundamentales para el país. Las renovables no convencionales requieren llevarlas de donde se producen, a la demanda”.*

**¿Qué tecnologías están trabajando?**

Queremos tener viento, sol y baterías. En mayo cerramos una licitación de baterías con el que seríamos el primer país del mundo que va a utilizar baterías para darle confiabilidad. Son 45 MW. Estamos en una apuesta muy importante a las no convencionales, pero las baterías la complementan.

**Con respecto a la estrategia a 2030, ¿cómo esperan lograr triplicar su capacidad de generación?**

En proyectos en desarrollo tenemos 720 MW que son casi 36% de la meta y nos quedan nueve años para cumplirla. Esta estrategia la lanzamos en 2018 y esperábamos duplicar nuestra capacidad, pero se quedó cortó y por eso la subimos. Esperamos anunciar también metas más agresivas, pero inicialmente es triplicar nuestra capacidad.



DANIELA MORALES SOLER  
dmorales@larepublica.com.co

**COMERCIO.** LA COMPAÑÍA RECHAZÓ ACUSACIONES SOBRE UN “CENTRO DE TORTURA” CONTRA CIUDADANOS

## Grupo Éxito reportó más de 10 almacenes saqueados

BOGOTÁ

El Grupo Éxito rechazó las acusaciones de los últimos días de algunas personas que aseguraron que el almacén de Simón Bolívar, ubicado en la ciudad de Cali, se volvió un “centro de torturas”, donde la Fuerza Pública agredía a varios manifestantes.

Por el contrario, la empresa señaló que han sido atacados desde el inicio del Paro Nacional, pues 10 almacenes de esta cadena han sufrido diferentes saqueos y actos vandálicos, donde algunas personas destruyeron los sistemas de video, puertas, ventanas, cajas registradoras, neveras y demás ele-

mentos que, por ahora, están evaluando para entregar la cifra de pérdidas.

“El 19 de mayo comenzó un rumor, lejano de lo real, fue una desinformación absoluta. Le dimos acceso a las autoridades, empezando por la Personería, la Defensoría del Pueblo y la Secretaría de Seguridad, y todos ellos dicen que la situación señalada ante posibles desapariciones no obedece a la realidad”, manifestó el presidente del Grupo Éxito, Carlos Mario Giraldo.

También aseguró que respetan las protestas pacíficas y que las personas que han participado en los actos vandálicos contra sus locales son una minoría.

Además, hizo un llamado a la responsabilidad en la información, pues los perjudicados principalmente son los empleados y su seguridad.

“Hasta el momento no se conoce ninguna denuncia de ninguna persona desaparecida o herida hacia el interior del almacén, es decir, son falsas informaciones que no están soportadas”, señaló Giraldo.

Finalmente, hizo un llamado al diálogo y la reconciliación; y agregó que de los 37.000 empleados que tiene la compañía, 500 colaboradores no están yendo a trabajar por la crisis.



NATHALIA MORALES AREVALO  
jnmorales@larepublica.com.co



Manuel Saldarriaga - El Colombiano

Carlos Mario Giraldo, presidente del Grupo Éxito, dijo que no hay ninguna denuncia sobre desaparecidos o heridos en un local de ellos.